



RELEVÉ DE CONCLUSIONS 2024-2025

Conseil d'école n°2

École élémentaire Les Carrois
9 rue Colonel Clère
21121 FONTAINE LES DIJON
03 80 56 16 43

Date : Lundi 17 février 2025

Durée : 2 heures (17h30 - 19h30)

Lieu de réunion : salle bleue (1^{er} étage)

École élémentaire LES CARROIS

Assistaient :

Les enseignantes: Mmes Terrussot, Guigue, Bartoletti, Goguillon et Demorat

Mme Giraudet, responsable du service des affaires scolaires et du numérique

Les représentants des parents d'élèves: Mmes Fluchon, Troisgros, Benazzouz, Deschamps et Augustin

Mme Vadot, directrice UFCV (périscolaire)

Ordre du jour :

- * Prévision effectifs rentrée 2025
- * PPMS et sécurité
- * Évaluations nationales mi-CP
- * Demande de travaux
- * Projets ; spectacles ; sorties
- * Questions des parents

Relevé de conclusions (points abordés - actions décidées - documents élaborés) :

* **Prévision effectifs rentrée 2025 : 122 élèves** soit 24,4 élèves par classe

CP : 25 GS (dont certains sont inscrits sur dérogation + 2 nouvelles inscriptions à venir)
CE1 : 24
CE2 : 20

CM1 : 26
CM2 : 25

* PPMS et sécurité

1 exercice de mise en sûreté prévu période 3, a finalement été réalisé le 19 décembre ; il s'agissait d'un exercice « tempête » et nous avons profité d'une journée avec des vents violents pour réaliser cet exercice.

Le dernier exercice obligatoire sera celui d'une évacuation incendie qui sera réalisée période 5.

Mme Guigue remarque un problème de sécurité lorsque les classes se rendent dans les gymnases. En effet, il y a parfois des personnes extérieures qui entrent dans les locaux sans prévenir ou se présenter. Serait-il possible que les portes des gymnases soient fermées lorsque des classes s'y trouvent? Mme Giraudet dit que la sécurité est difficile à contrôler dans les gymnases. Aucune solution n'est proposée.

* **Évaluations nationales mi-cp**

Les évaluations de CP de mi-année se sont déroulées du 13 au 24 janvier 2025 (saisie des résultats ont été possibles jusqu'au 31 janvier 2024). Les résultats ont été transmis aux familles qui ont ensuite rencontré l'enseignante si besoin.

Rappel : Le bulletin du 1^{er} semestre est accessible depuis lundi 10 février. Celui du second semestre le sera le 30 juin 2024. L'accès se fait à partir de l'application Educonnect. Une signature électronique est prévue pour les parents en bas du bulletin. Un mail est envoyé aux familles afin de les informer de la disponibilité des documents.

* **Demande de travaux :** la liste a été envoyée à Mme Giraudet avant le conseil afin d'avoir des réponses. Mme Giraudet précise qu'elle a transmis cette liste directement au centre Technique Municipal.

- * Demande de modification de branchement connexion internet et HDMI ; en effet, le branchement doit actuellement se faire dans le coin de la classe devant le placard donc nous souhaiterions que cela soit modifié afin d'en libérer les portes (CP et CE1) à prévoir lors d'une réunion demandée par l'équipe enseignante entre les agents et les enseignantes concernées afin de prévoir la meilleure installation possible.

- * Aimer les vantaux des tableaux afin qu'ils tiennent ouverts (classe de CP)

- * Remplacer les lumières en LED : le remplacement avait commencé l'an dernier mais s'est ensuite vite arrêté. Mme Giraudet précise qu'elle va se renseigner pour connaître la date de la fin du remplacement des luminaires.

- * Constat de l'état de saleté importante des vestiaires au gymnase (notamment dans la salle du grand Cortots) . Mme Giraudet nous informe que la société en charge de l'entretien n'a pas été reconduite car elle ne respectait pas le cahier des charges prévu au début du contrat. La société qui s'occupe des écoles s'occupera désormais également de l'entretien des gymnases. Le ménage est prévu 6 jours sur 7.

- * Le câble HDMI de la classe de CM2 ne fonctionne plus. Mme Giraudet assure qu'il doit y avoir de câbles disponibles à la mairie. Un câble sera fourni bientôt.

- * Lampes des vidéo-projecteurs à changer ; Mme Bartoletti indique que la lampe de projecteur de sa classe a été remplacée par celle de la classe inoccupée de l'école. Mais il nous avait été indiqué qu'une commande de nouvelles lampes devait être passée. Mme Giraudet indique qu'elle n'a pas de précisions sur ce point mais va se renseigner.

- * Demande d'enlèvement des derniers rideaux dans certaines classes.

- * Travaux de peinture des classes? Mme Demorat souligne que 2 visites de personnels non prévues se sont déroulées sur un temps de classe. Pourriez-vous envisager les visites à un autre moment ou au moins prévenir du passage ? Mme Giraudet reconnaît que les

visites peuvent et doivent se faire le mercredi ou pendant les vacances afin de ne pas déranger les élèves dans leur journée de classe. Des travaux de peinture semblent envisagés mais nous n'avons pas plus de précisions.

* Tracés en peinture sur le terrain multisports à repasser : le tracé d'un parcours de sécurité routière est envisagé par la municipalité et validé lors de ce conseil mais les enseignantes demandent également que les tracés existants soient repassés.

* Difficultés d'ouverture et de fermeture des fenêtres des classes. Nous demandons qu'une vérification des systèmes d'ouverture soit effectuée.

* Nous tenons à remercier le CTM pour l'installation des fils permettant l'affichage des œuvres artistiques dans le couloir (en fonction des souhaits des enseignantes) ainsi que de l'enlèvement de l'estrade et les 4 chaises demandées par Mme Terrussot, enseignante de la classe de CP, récemment apportées.

Nous souhaitons également remercier Zohra, la personne qui s'occupe du ménage dans l'école, car de gros progrès d'entretien ont été constatés.

* Mme Giraudet nous informe que des travaux seront réalisés au gymnase Ratel entre mai et juin de cette année. L'équipe enseignante aimerait connaître les dates en amont afin de pouvoir organiser au mieux les séances d'EPS.

*** Projets, sorties et participations à différentes animations :**

* Projet commun autour du verger pour les classes de CP et CM2, principalement, mais participation également des autres classes de l'école. Deux classes de l'école des Portefeuilles semblent également intéressées par le projet. La mairie a choisi la date du 17 mai pour fêter les 20 ans du verger. Les classes participantes réaliseront notamment des épouvantails qui seront exposés. Nous attendons des précisions sur la date à laquelle les structures en bois proposées par la mairie (pour la réalisation des épouvantails) seront mises à notre disposition.

* Venue à l'école de la principale du collège Montchapet et de 2 enseignants afin de présenter la classe de 6ème aux parents des élèves de CM1 et CM2. De nombreux parents sont venus à cette réunion. Nous pensons que cela est intéressant afin de limiter la baisse des effectifs au collège Montchapet, qui est notre collège de secteur. Les élèves de CM2 se rendront au collège en visite le 14 mars toute la journée.

* Les visites à la bibliothèque de Fontaine continuent pour toutes les classes. Nous regrettons que les expositions ne soient pas plus exploitées auprès des élèves alors que les thèmes choisis pour ces expositions sont intéressants et variés. Nous regrettons également qu'il n'y ait pas forcément d'animations proposées aux élèves lors de leurs visites à la bibliothèque. Mme Giraudet précise qu'elle en fera part à la responsable de la bibliothèque .

* Présentation scolaire « les 3 prénoms » dans le cadre des musicales de Fontaine, le 13 février, pour les classes de CP, CE1 et CE2 au CAPJ. C'est toujours un plaisir d'assister à ce genre de présentation musicale, de plus, les élèves ont réalisé des percussions corporelles qu'ils ont fort apprécié.

* Interventions par le club de volley de Fontaine les Dijon prévues pour toutes les classes, en jeux de ballon pour les élèves de cycle 2 et en volley pour les élèves de cycle 3. Presque toutes les classes ont bénéficié de ce cycle. La classe de CM2 voit ses interventions se dérouler en ce moment. Nous remercions les intervenants pour les séances proposées aux élèves.

* Participation des élèves de CM1 et CM2 au concours des « Petits champions de la lecture » avec une finale « école » qui s'est déroulée le vendredi 24 janvier au CAPJ. 4 élèves de chaque classe ont présenté une lecture orale devant un jury composé de leurs camarades de classe ainsi que de Mme Duparc, responsable de la bibliothèque de Fontaine, Mme Fennani, responsable des affaires scolaires de la mairie et Mme Mougenot, ancienne enseignante de CP de l'école. 2 élèves ont gagné (une élève de CM1 et un élève de CM2) et se présenteront à la finale départementale qui se déroulera le mercredi 19 février.

* Le carnaval est prévu vendredi 21 février à l'école. Un mail a été envoyé aux familles pour prévenir de cet événement cependant quelques parents ont informé les enseignantes qu'ils n'avaient pas reçu ce message. Nous réfléchissons donc à repasser par l'écrit grâce à des mots dans le cahier de liaison pour éviter que cela ne se reproduise. Les élèves peuvent venir déguisés dès le matin. Les familles sont mises à contribution pour la préparation de crêpes qui seront ensuite distribuées aux élèves en fin de journée. Mme Troisgros propose qu'un rappel soit fait auprès des familles concernant les réalisations de crêpes ou beignets fournies par les familles afin de faire le point.

* Projet avec Latitude 21 pour les classes de CE2, CM1 et CM2 intitulé « entre corps et nature » qui a débuté aujourd'hui pour les classes de CE2 et CM1 ; cela avait déjà débuté avec la classe de CM2 et le projet va donc continuer avec les 3 classes.

* Cycle natation sous forme d'un cycle massé du 7 avril au 9 mai 2025, chaque matin pendant 3 semaines pour les élèves des classes de CE1 et CM1 à la piscine olympique. Le transport est pris en charge par la commune. Un tableau des parents accompagnateurs a été élaboré pour chaque classe. La liste des fournitures pour les élèves sera transmise par le biais du cahier de liaison.

* SRAV : (Savoir Rouler à Vélo) ; prise de contact pour les classes de CE2, CM1 et CM2 avec l'ASPTT Dijon cyclisme pour des interventions, prises en charge par la coopérative scolaire. Quid de la demande de subvention exceptionnelle faite auprès de la municipalité pour ces interventions? Mme Giraudet indique qu'une subvention regroupant les différentes actions faites au sein de l'école a été votée pour chaque élève ; Mme Demorat demande à Mme Vadot où en est le projet des 10 interventions cyclisme qui devaient avoir lieu pour une vingtaine d'enfants de 6 à 8 ans, sur inscription? Mme Vadot regrette que la municipalité n'ait pas encore fait l'inscription de l'école sur le site dédié à cela. Mme Giraudet va se renseigner auprès de Mme Fennani.

* Défi nature, avec réalisation libre, proposé aux familles pendant les vacances de février sur le thème «la nature en hiver ». Une exposition sera proposée aux élèves au retour des vacances dès que toutes les réalisations seront présentes. Des photos seront prises et mises sur le site internet de l'école pour en faire profiter les familles.

* Les olympiades organisées par la mairie se dérouleront le vendredi 16 mai avec le cross le matin et des ateliers sportifs proposés aux classes de CM1 et CM2 l'après-midi. Mme Guigue demande si, la prochaine fois, les classes de cycle 2 pourront également profiter de ces ateliers sportifs, sur 2 jours si besoin. Mme Giraudet ne donne pas de réponse à ce jour.

* Le salon des artistes de Fontaine lès Dijon est à venir autour des vacances de printemps. Une visite guidée a été proposée aux écoles de Fontaine. Le salon se déroulant à moitié sur les vacances, seuls 3 créneaux sont proposés pour l'école des Carrois. Les classes de CP, CE2 et CM2 s'inscriront sur le planning envoyé.

* **dates à retenir:** dernier conseil d'école: lundi 16 juin 2024.

2ème comité de pilotage lundi 24/06.

Jeudi de l'ascension 29 mai et pont de vendredi 30 mai sont fériés. Le lundi 9 juin, lundi de Pentecôte, est également férié.

Inscriptions des futurs CP : vendredi 23 mai. Les familles devront d'abord passer en mairie (au mois d'avril) puis seront reçues à l'école élémentaire par la directrice suivant un planning élaboré en amont du 23 mai.

* **Questions des parents :**

- À quel moment les élèves sont-ils autorisés à boire ? Les élèves sont principalement invités à boire au retour des récréations ; dans chaque classe, une organisation est prévue et a été présentée lors de la réunion de rentrée avec les parents. Les élèves peuvent soit avoir une gourde à disposition en classe ou dans leur sac de sport soit un gobelet à utiliser en classe. Mme Bartoletti ajoute qu'il serait souhaitable que les élèves aient tous leur gourde pour les séances d'EPS, comme demandé en début d'année et lors des rencontres sportives.

Pendant le temps de la pause méridienne, les toilettes sont ouvertes à des périodes précises afin de permettre aux élèves de s'y rendre ; pour des raisons de surveillance, elles sont fermés le reste du temps. Les élèves ont tout de même toujours la possibilité d'accéder aux toilettes du périscolaire.

- Problème de vétusté et d'hygiène des toilettes. Mme Giraudet précise que malheureusement cela peut provenir des chasses d'eau non tirées par les élèves ainsi que « des pipis à côté » et qu'il a été décidé par la municipalité que dès le retour des vacances d'hiver, un passage supplémentaire de ménage sera réalisé en début d'après-midi chaque jour de classe. Mme Bartoletti relance la demande concernant le nettoyage et l'entretien des sèche-mains électriques car pour le moment, c'est elle qui s'en occupe ! Pas de réponse à ce jour.

La séance a pris fin à 19h10.